

Energieeffizientes Wärmenetz im Gewerbegebiet Urbach

– Nachhaltiger Umbau der Energiewirtschaft in Urbach als Vorzeigeprojekt gestartet –

Im Rahmen des Förderprogramms „Energieeffiziente Wärmenetze“ des Umweltministeriums Baden-Württembergs wird die Errichtung eines ausgewählten Wärmenetzes im Gewerbegebiet Urbach unterstützt. Federführend sind die ortsansässigen Unternehmen FM-Tech GmbH und SE-Gebäudeautomation AG bzw.

die Fa. SE-Gebäudeautomation Service GmbH. Ziel des Projektes ist die Realisierung eines Nahwärmenetzes mit einer hocheffizienten KWK im neuen Gewerbegebiet „Seebrunnenweg“ und dem benachbarten Mischgebiet in Urbach. Dazu sollen die Potentiale beider Baugebiete, wie neue Industrieansiedlungen, kommunale Besucherstätte und Ein- und Mehrfamilienhäuser genutzt werden, um eine nachhaltige Wärmeversorgung zu gewährleisten. Beide Baugebiete werden weiter erschlossen.

In der aktuellen Phase wird ein 330 Meter langes Wärmenetz aufgebaut, wodurch elf Betriebe mit Wärme versorgt werden können. In einer anschließenden Betriebsphase sollen Optimierungen durchgeführt und weitere Umsetzungen erarbeitet werden. „Wir wollen aufzeigen, dass durch Privatinitiative Projekte angestoßen und realisiert werden, die als Multiplikator wirken können!“ - Ralf Rieß (SE-Gebäudeautomation Service GmbH, Partner im Innovationsnetzwerk „Vernetzte (Klein-)KWK-Systeme“ der EurA AG).

Über das Förderprogramm:

Die Landesregierung Baden-Württemberg hat im Klimaschutzgesetz Baden-Württemberg das Ziel festgeschrieben, bis 2050 die Treibhausgasemissionen um 90 Prozent gegenüber dem Stand von 1990 zu senken. Dafür soll der Energieverbrauch im Land halbiert und vom verbleibenden Energiebedarf 80 Prozent mit erneuerbaren Energien gedeckt werden. Mit dem breit angelegten Förderprogramm energieeffiziente Wärmenetze werden der Bau und die Erweiterung von Wärmenetzen, sowie die Erstellung von Wärmeplänen als Grundlage für Wärmenetze gefördert. Denn Wärmenetze ermöglichen es, erneuerbare Energien, hocheffiziente Kraft-Wärme-Kopplung und Abwärme möglichst effizient zu nutzen.



Frank Müller (im Bild links) ist Inhaber der Firma FM Tech GmbH, die im Gewerbegebiet an der Raiffeisenstraße gebaut hat. Gemeinsam mit dem Geschäftsführer der Firma SE Gebäudeautomation, Herrn Ralf Rieß, zeigt er sich stolz auf das gemeinsame Projekt

[Pressemitteilung aus dem Amtsblatt der Gemeinde Urbach - Urbacher Mitteilungen Nummer 43 Jahrgang 40, 25. Oktober 2018]